

CORREO NACIONAL

Número 4060 ☉ San José, Costa Rica, Domingo 4 de Marzo de 1934 ☌ Empresa fundada en 1911

PALABRA DIVINA

III Domingo de Cuaresma

El Evangelio que se lee en la Misa de esta Dominica tercera de Cuaresma, está tomado del capítulo XI versículos 14 al 28 de San Lucas.

«En aquel tiempo estaba Jesús lanzando un demonio y éste era mudo. Y habiendo lanzado al demonio, habló el mudo y se admiraron las turbas. Algunos de ellos dijeron: Por virtud de Beelzad, Príncipe de los demonios, lanza los demonios; y otros, por probarlo, le pedían señal del Cielo, pero El, conociendo sus pensamientos, les dijo: Todo Reino dividido será desolado, y una casa caerá sobre la otra. Pues si Satanás está dividido, también contra sí mismo, ¿cómo permanecerá su reino? Vosotros, pues, decidis que yo lanzo los demonios por virtud de Beelzad, vuestros hijos, ¿en virtud de quién los lanzan? Por tanto, ellos serán vuestros jueces. Pues ahora, si yo lanzo los demonios por virtud de Dios, no hay duda en que el reino de Dios ha venido a vosotros. Cuando el soldado fuerte y armado guarda la entrada de su casa, está seguro todo cuanto posee; pero si sobreviene otro más fuerte que él y le vence, le quitará todas sus armas, en las cuales tenía toda su confianza, y repartirá sus despojos. El que no está conmigo, está contra mí y el que no recoge conmigo, dispersa. Cuando el espíritu inmundo sale de un hombre, anda por los sitios desiertos buscando descanso, y no encontrándolo, dice: Volveré a mi casa de donde salí, y volviendo a ella la encuentra limpia y adornada. Entonces va y toma otros siete espíritus peores que él, y entrando habitan allí, y los fines de aquel hombre se hacen peores que los principios. Sucedió que, diciendo estas cosas, levantó una mujer la voz de en medio de la turba, y le dijo: Bienaventurado el vientre que te llevó y los pechos que mamaste, pero El respondió: Bienaventurados más bien los que oyen la palabra de Dios y la cumplen.»

REFLEXION

Enseña este Santo Evangelio: 1º La victoria alcanzada contra el demonio por Nuestro Señor, lanzándole del poseso. 2º Cuán triste es la condición del pecador reincidente. 3º Qué dichosos son los que oyen y guardan la palabra de Dios. Así, pues, nosotros, siguiendo las huellas de nuestro divino Salvador, debemos pelear sin descanso y rechazar al tentador. Debemos además salir cuanto antes del estado de la culpa y guardarnos de recaer en ella, para que no se cumplan en nosotros las terribles palabras de Jesucristo, al decir «que los últimos días del pecador reincidente son peores que los primeros.» El premio de la perseverancia en la virtud será la bienaventuranza, que está reservada para los que oyen la palabra de Dios y la guardan.

Quién fué Sandino..?

La figura de este guerrillero nicaraguense, indomable es por el momento, bastante oscura en muchísimos detalles, para que se pueda emitir sobre ella un juicio definitivo, y le merezca justiciera el laurel de la inmortalidad.

Sus admiradores los endiosan, equiparándolo a Bolívar y a Napoleón; y en su muerte le hacen émulos de Sucre: otros más modestos, lo igualan al guerrillero mejicano Pancho Villa; otros tomando en consideración muchas circunstancias de su agitada vida política, lo consideran como un saltador vulgar, que llevó la zozobra y el luto a muchísimos hogares nicaraguenses.

Quienes lo endiosan proceden así, partiendo de que Sandino, fue el gran rebelde nicaraguense contra la intervención americana en la tierra de los lagos y lo consideran como el salvador de la independencia nacional.

A éstos cabe preguntar: ¿los americanos entraron a Nicaragua y establecieron sus cuarteles de armas en esa República independiente por la fuerza o por antojo? ¿O, antes bien, fueron allá, atendiendo a los reclamos de los gobiernos nicaraguenses?

¿Qué dice sobre esto la historia verídica de Nicaragua? Nosotros sabemos que los conservadores nicaraguenses pidieron auxilio en toda forma, al Gobierno Americano, para librarse del tirano José Santos Zelaya; e hicieron empréstitos con bancos americanos, para llevar a cabo la revolución, y por este medio triunfaron; luego que Zelaya cayó su sepulcro político con el fusilamiento de Cannon y Gross, dos pájaros americanos al servicio de los conservadores, en aguas del Río San Juan.

Después de algunos años, los conspiradores liberales nicaraguenses contra el gobierno conservador de Chamorro, pidieron casi de rodillas y sin cortapisas, el apoyo americano, contra los conservadores; a quienes querían derrocar del Gobierno, y lo obtuvieron. Luego, la intervención americana fue, en buena ley histórica, consecuencia de las súplicas de los altos dirigentes de la política nicaraguense y de los compromisos financieros de los gobiernos de ambos bandos. Y por eso los marinos yankees quedaron en Nicaragua, no como conquistadores ni intrusos, sino como guardianes de los gobiernos ya liberales ya conservadores nicaraguenses y como una entidad extranjera, llamada, sostenida y bien aceptada por los gobiernos de aquel país.

Que los políticos de turno, caldos, no miraran con buenos ojos a esos marinos que les impedían vivir en diaria revolución, nada dice en contra de los marinos extranjeros, concedidos por el Gobierno Americano, como salvaguardia del Gobierno Nicaraguense de los intereses americanos.

¿Para qué los pidió el elemento oficial de aquella República? Por esto, lucharon los marinos con las fuerzas militares del Gobierno, como auxiliares del gobierno constituido y no como invasores de la República.

Y por esto, también, Sandino, con todas sus épicas rebeldías, luchó, no contra los americanos de los cuales mató algunos; sino contra los nicaraguenses y su gobierno; y a fe que mató muchísimos nativos, de buena y mala manera: como valiente en las guerrillas y como bandido contra víctimas indefensas, destruyendo

fincas, robando propiedades y cometiendo atropellos contra personas y bienes como un machetón vulgar y odioso.

De otra parte, dignas de encomio han sido y serán las proezas de los valientes defensores de las libertades patrias, cuando esas proezas son limpias, generosas, esforzadas y sin intervenciones de elementos extraños, que maculan enteramente la nobleza del fin, para dar el tinte de asalariados a quienes las acometen.

La revolución de Sandino con su decantada gloria de luchar contra los americanos, fuera hasta aceptable y digna del bronce de la inmortalidad, si ese guerrillero, que luchaba contra los extranjeros yankees, según decía, y por la independencia de su Patria, no hubiese sido a su vez apoyado por dinero extranjero, con armas extranjeras y con gente extranjera. Es cierto que Sandino recibía dinero de entidades mejicanas y no mejicanas; y se asegura que por sus tendencias comunistas, el dinero que recibía era de ese revolutorio origen y aun de allende el océano y de las cercanías de las estepas siberianas; es decir, del soviético ruso. ¿Qué gloria le cabe pues, a Sandino como luchador por la independencia patria, cuando hacía lo mismo que hicieron los conservadores y liberales para el triunfo, a saber: mendigar el apoyo extranjero y él, Sandino, el de la peor calaña?

Si alguien, con pruebas fehacientes, y no con lirismos destendidos, pudiese demostrar que esto escrito no es conforme a la verdad, hará un servicio al juicio histórico sobre Sandino, tan endiosado por el radicalismo de los países americanos y por el Comunismo.

Entre tanto la gloria de Sandino se parece a esa gloria que crea la OPINIÓN FACTICIA, es decir por el bombo de escritores de periódicos, a fuerza de llenar cuartillas con ditirambos que no resisten el agua fuerte de la crítica sincera.

Hay que decir, que Sandino fué un guerrillero de montaña, cortado según el patrón de Pancho Villa o de Zapata mejicanos; que fué valiente en los encuentros que tuvo con las fuerzas americano-nicaraguenses; pocas veces con éxito raquítico, y las más veces con grandes descalabros; guerrillero contra los marinos extranjeros de su país, pero con dinero, armas, y soldados muchos extranjeros; por donde no se ve la punta de la generosa altivez contra el extranjerismo y la intervención americana, con esos feos y traidores medios.

Y, para mayor humillación del Gobierno y de la República Nicaraguense, la intervención yankee, concluida con el embarque de los marinos, hace ya bastante tiempo, fué reemplazada por la intervención armada del propio nicaraguense Sandino, que se constituyó en tutor de la República, formando un Estado en el Estado pactando con el Gobierno de Sacasa, para conservar hombres armados, ochenta ametralladoras, cientos de rifles y millares de tiros, y gobernar él su ejército armado, en una parcela de territorio nicaraguense; y entregar las armas cuando él lo determinó; y aún se dice, que estaba disgustado y no quería cumplir con el pacto, mientras el gobierno no destituyera la Guardia Nacional, que él, Sandino, inculcaba de anticonstitucional como si su *modus vivendi* armado e independiente en territorio nicaraguense y manteniendo en vigilancia al Gobierno libre e independiente del señor Presidente Sacasa, a fuer de gravísimo insulto a ese gobierno, no fuera la negación más rotunda del concepto jurídico de *constitucionalidad*; porque, ni la Constitución de Nicaragua, ni la de país alguno de la tierra contempla ni puede contemplar un pequeño Gobierno armado con atribuciones propias en el seno de una República libre e independiente.

Nosotros condenamos la manera de ultimar a Sandino y sus compañeros, como condenamos el asesinato de cualquier prójimo; porque, sea Sandino, o sea un humilde campesino, la vida del hombre es sagrada; y los Caínés, son gentes perversas en la sociedad humana.

Pero si se tiene en cuenta la tremenda ley, de que, «quien a hierro mata, a hierro muere», era de suponer que muchísimos odios y venganzas se habría cobrado Sandino, porque muchas víctimas inocentes, hizo; muchos hogares destruyó o sumió en amargas lágrimas, de gentes que no eran marinos americanos sino indios nicaraguenses; y por esas fechorías, Sandino tenía para muchos ciudadanos de Nicaragua, el aspecto de un monstruo de cuya sombra había que huir, porque era heraldo de destrucción y de muerte.

Antes, pues, de endiosar a Sandino, por los ditirambos de una prensa *sensacionalista*, esperemos a conocer al verdadero Sandino, con su épica rebeldía y sus innumerables picardías de matón vulgar, para pesar el valor de aquélla y de éstas, y juzgar entonces con sensatez y equidad; y no como atolondrados, y juguete del criterio de entusiastas escritores, más amantes de la fraseología que de la verdad.

FILIN

- Vida Herediana -

Por Babelín de la Torre

Fiesta de Lourdes

Resultó mágica y la Procesión Eucarística muy concurrida, con asistencia de la Banda Marcial y motetes ejecutados por la sección de varones y del agrado general.

Duelo blanco

El lunes 26 del mes próximo pasado, a las 18,30 horas, tras brevísima enfermedad y a los 11 meses de edad, voló al cielo la pequeña María de los Angeles, precioso capullito del hogar de doña Jerónima B. y su señora esposa doña Claudia Ramírez.

Williams, no queriendo estar allí en la mansión celeste sin su linda hermanita, lo

gró que uno de sus compañeros viniese por ella y ahora sí que goza de la plenitud del júbilo celestial.

Aquí sus afligidos padres y familiares lloran la ausencia de María de los Angeles; mas, si de polvo venimos y a polvo hemos de volver, no cabe sino la resignación cristiana y excusar de todo corazón: ¡Señor!, ¡que se cumpla tu santa voluntad; En la santa Basílica Parroquial

Los trabajos de renovación del presbiterio tocan a su fin y en ello pone todo empeño don Bienvenido Peñaranda, técnico de reconocida autoridad y a quien se

encomendó tan delicada tarea.

Parece que el estreno se hará en la festividad al Patriarca San José, el 19 del corriente mes.

La obra es grandiosa y por su feliz realización congratulamos al Sr. Cura Presbítero don Miguel Chaverri y a la culta señorita Marta González Flores, propulsora admirable de tan árdua labor.

Recordatorio

El Maestro Alfaro ha escrito un "Te-Deum Laudamus" a cuatro voces, que será—Dios mediante—estrenado al renovarse los oficios sacros en el nuevo presbiterio parroquial.

Casa Cural

Este símbolo de lo que puede la "buena voluntad" de un pueblo católico que sabe estimar a su digno pastor, ya está al finalizarse. La ciudad de Heredia es admirable en sus obras de beneficencia y en cuanto al culto a su Dios y Señor! Y que por muchos siglos seas así, ciudad coqueta y rezadora!

Calles, que combatió la iglesia en México, viene a Centro América

Los católicos debemos solidarizarnos para evitar la conturbación de nuestros espíritus

Se ha anunciado para dentro de pocas semanas el arribo a Centro América del general Piutarco Elías Calles, el hombre que realizó la obra más impía contra la religión católica en su patria, México, uno de los países más religiosos del mundo en el que es la Virgen de Guadalupe. Su visita será poco grata a los católicos ya que a él se deben las leyes dictadas en contra del ejercicio de las instituciones religiosas que existían en aquel hermoso y bello país.

Calles ha dominado a México tanto en el campo social como en el político, y aun que su obra de jacobino ha sido extremada, no ha logrado ni podrá lograr, por ningún medio, arrancar del corazón de los mexicanos sus arraigadas creencias, su fe en la Santa Iglesia Católica y su decisión para vivir en constante oración hasta que vuelva la Iglesia a recobrar el esplendor que inutilmente ha pretendido quitarle.

Hoy más que nunca, en que corren vientos de disolución en la sociedad, en que nombres de la talla de Calles mantenean dominados a sus pueblos en puño, los católicos, al grito de ¡Viva Cristo Rey! debemos aunar todos nuestros esfuerzos para evitar la conturbación de los espíritus.

¡Católicos, la Iglesia os llama, acudid todos a ella, para coronar la grandiosa obra de Cristo Rey Nuestro Señor.

Hácese preparativos para el Congreso Médico Panamericano flotante

Con toda actividad se están haciendo en Washington y en Caracas, Venezuela, los preparativos para el gran Congreso Médico Panamericano que se llevará a cabo dentro de poco tiempo, y que vendrá a ser un «congreso flotante», pues se ha decidido por los organizadores que las sesiones se celebren a bordo de un poderoso barco, mientras se hace el recorrido de visitas a varios países, especialmente los de la zona del Caribe.

Caracas será, oficialmente, la sede del congreso. En la tierra del Libertador Bolívar se reunirán los galenos panamericanos e iniciarán sus labores, rindiendo sus informes, presentando sus respectivos estudios y pronunciando conferencias de gran interés.

Numerosas recepciones y toda clase de festejos figurarán en el programa de actividades.

Luego emprenderán el recorrido del Mar Caribe a bordo de un buen barco y a bordo celebrarán las sesiones sobre las cuales enviarán informes radiotelegráficos diariamente.

Hay el propósito de traer fuerte inmigración para explotar los campos en trabajos agrícolas

Tanto el señor Merdinger, Ministro de Polonia en Centro América y México, como el señor Sol Silen, representante de capitales norteamericanos y que actualmente se encuentran en nuestro país, están llevando a cabo ante la Secretaría correspondiente, una serie de gestiones para traer grupos de inmigrantes que se encarguen de explotar las fértiles tierras de nuestro territorio con cultivos diversos e intensos.

El representante de Polonia está tratando de que se celebre pronto un Tratado de Comercio entre su país y Costa Rica, otorgándose mutuamente las partes contratantes la cláusula de «nación más favorecida».

De acuerdo con los planes del señor Ministro polaco, vendría al país, de llegarse a un acuerdo, un fuerte número de familias polacas las que se dedicarían especialmente al cultivo de las tierras en grande escala.

El señor Silen, por su parte, pretende que vengán grupos de agricultores norteamericanos a colonizar vastas extensiones de tierras en nuestras costas del Pacífico, especialmente en la parte Sur, para dedicarse al cultivo y explotación de las frutas tropicales.

Hasta hoy la Secretaría de Fomento tiene en estudio esos proyectos sobre los que resolverá oportunamente.

Ante el peligro comunista

La sociedad costarricense corre un grave riesgo. El triunfo comunista en la última contienda electoral ha tomado posiciones y dada la perseverancia y tenacidad de sus directores difícilmente podrá ser reducido en lo futuro. Ya en el número de su órgano oficial posterior a las elecciones anunciaban su propósito de irse organizando en sindicatos y corporaciones para dar la batalla a la «burguesía», palabra ésta, en boca de ellos, sinónimo de todos los elementos integrantes de la actual sociedad.

El pueblo de Costa Rica, pasado el estupor y la inquietud del primer momento, ha vuelto a su posición «horizontal», es decir, al dulce far niente. Y corren por ahí voces y comentarios harto significativos para que nosotros no demos el grito de alarma. Dicen unos: Bah! dos diputados comunistas no podrán hacer nada en el Congreso. Y otros más pasivos y tontos todavía repiten sin cesar: El país es esencialmente conservador y no podrá ser conquistado por los nuevos bárbaros.

Y esos son los grandes errores y tonterías de nuestras clases dirigentes: creer que los comunistas son como ellos o van a proceder como sus grupos que sólo se mueven en vista de unas elecciones o de algún provecho inmediato.

Esas gentes, y en general toda nuestra sociedad, no quieren ver el peligro enorme de la avanzada comunista; no quieren darse cuenta de que es más fácil destruir y desorientar a nuestras clases pobres que no encauzarlas, máxime faltando del lado de acá de la barricada la acción ofensiva y la organización.

El comunismo sabe que con actividad y perseverancia es fácil destruir los cimientos de una sociedad muéle y floja que no intenta siquiera defenderse; el comunismo sabe que cuando falta en los hombres la fe ardiente y el espíritu de sacrificio, es fácil suplantarlos en la dirección de la cosa pública; el comunismo sabe que la Iglesia es el primer baluarte de la sociedad, que una vez descristianizada una nación es cosa facilísima destruir y apoderarse de sus posiciones. Por el momento audan por ahí diciéndole a todas las gentes que ellos no pretenden destruir la fe ni la religión; que ellos sólo quieren redimir a las clases proletariadas de su pobreza y de su miseria. Luego, cuando estén totalmente organizados y hayan conquistado la simpatía de los elementos campesinos, entonces se dedicarán a destruir todo lo que es religión, autoidad y familia.

EL CORREO NACIONAL no cree en esas paparruchadas. Es nuestro deber señalar a todos el peligro que se corre y llamar a todos a la organización. En primer lugar es menester sostener esta tribuna

pública para que podamos señalar los errores de la doctrina; es preciso pedirle a todos los católicos la ayuda pecuniaria para hacer de esta modesta publicación un órgano de los intereses esenciales de todo cuanto significa orden, autoridad y familia. Hoy con una modesta contribución suscribiéndose, anunciando o comprando CORREO NACIONAL puede irse organizando el baluarte de la defensiva y más tarde uconvertirlo en base de una ofensiva seria y orgánica.

Hoy en Costa Rica existe una prensa acomodaticia en manos de politiquillos que sólo se preocupan de sus intereses de circulo sin importarle un comino los fundamentales de la República. Ellos están dispuestos a platicar buenamente con los señores comunistas con tal de asegurar el momento presente y vivir de sus combinaciones y expedientes. El mañana no les importa ni les interesa, por que en ellos no hay fe ni ideales

EL CORREO NACIONAL, por lo contrario, piensa en el mañana y está dispuesto con la cooperación de todos los buenos patriotas y singularmente con la de los católicos a defender los sagrados principios de la Iglesia y del pueblo desenmascarando a los nuevos vándalos que sólo con odio y violencia quieren instituir un régimen de prisión, de esclavitud y de muerte.

No se deje el pueblo engañar por esa falsa apariencia de legalidad que parecen adoptar los dirigentes del comunismo criollo. No es más que una táctica para engañar y adormecer, pero mañana cuando tengan las posiciones altas de la gobernación del Estado impedirán aún las más pláticas manifestaciones de los que en su credo de odio y venganza no podemos creer.

Católicos, a defenderse. Ayúdenos hoy con su esfuerzo y cooperación, para que mañana podamos nosotros plantarles cara a esos enemigos de lo constituido. Pensemos que defendemos una doctrina de amor y de paz y prosperidad y que con nosotros está Aquel que no engaña ni puede engañarnos. Pensemos también en la Divina Promesa: Contra la Verdad no prevalecerá el error, pero es menester antes que todos formemos en la santa cruzada.

A difundir nuestras ideas y a combatir el comunismo con todas las fuerzas a nuestro alcance y con el ejemplo de la verdad y de una conducta prácticamente cristiana.



Ramón Leon H.

Le ofrece a Ud. maderas del Pacífico finas y para construcción.

DE LA MEJOR CALIDAD
PRECIOS LOS MAS BAJOS

Teléfono 3032 — Ap. 1197
100 vs. Norte Musmanni

De Cartago

Quema de gran proporción

Persona que merece toda nuestra consideración nos dijo, que esa densa columna de humo que parecía una erupción volcánica y que causó alarma a nuestros habitantes, no es más que una gran quema que ha traspasado los límites de una parcela y que tratan varios peones de apagar, que hasta la hora que yo pasé por esa región, el fuego había abarcado 40 hectáreas. Todo esto es fruto del incumplimiento de una ley que prohíbe las quemas, cuya tolerancia depende de parte de las autoridades

Longevidad

En el asilo de ancianos, el

cual dirige con mucho acierto Monseñor Volio, han fallecido dos ancianos a la edad de 110 y 115 años. Esas dos personas que conocieron tiempos en que el pueblo era más atrasado, pero en que reinaba la moralidad en todo su apogeo, responden a los nombres de José Meoza y Vicenta Flores de Santa Ana y Montesdeoca.

Fallecimiento

En el Barrio del Carmen falleció don Federico Trejos a la edad de 70 años a las dos de la madrugada de martes, siendo enterrado a las 10 a. m. del jueves.

Nuestro sentido pesar para sus hermanas Lencha y Juana Trejos.

GACETILLERO

Dr. med. Alvarez Iraeta

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Despacho frente al Kiosko del Parque Central

HORAS DE CONSULTA:

De 10 ½ a 12 y de 3 a 5

Teléfonos { Oficina 3160
Habitación 2444

Dr. Jaime Tellini Milliari

Médico y Cirujano de la Facultad de Bologna y Roma ex-sub-director de la Real Clínica Tropical de Bologna

MEDICINA TROPICAL, INTERNA

Enfermedades Intestinales

Teléfono habitación 2361 - Oficina 4064. - Horas de - Consulta: de 10 a 11½ p. m. y 2 a 4½ p. m. -

Habrá un servicio de vapores de México a Centro América

La Secretaría de Comunicaciones de México ha aprobado los itinerarios que le presentara recientemente la "Compañía Naviera Mexicana" y en los cuales se estipula que los barcos correos de esa empresa tocarán los puertos centroamericanos,

pudiéndose asegurar que tocarán por tanto en Puntarenas.

Esos barcos llevarán pasajeros y carga, y harán el recorrido desde Panamá a San Francisco por la vía del Pacífico. Contaremos pues, con un nuevo medio de comunicación.

Celébrase el segundo centenario del sello postal

Todos los centros filatélicos del mundo, y en Costa

Rica, hay varios de esos centros y numerosos filatelistas están preparándose para la celebración del segundo centenario del sello postal.

NO HAY QUE OLVIDAR

— QUE EN LA —

Botica Vargas

Son mejor atendidas las recetas de todos los médicos y a precios sumamente bajos con drogas de alta calidad = Despacho de los Doctores

Calderón Muñoz y Calderón Guardia
Teléfono 2812 — Apartado 716

Suben de precio algunos artículos de primera necesidad

Los precios de algunos artículos de primera necesidad, especialmente de los que forman la base de alimentación del pueblo, han subido en forma alarmante, particularmente el maíz, el arroz y los frijoles. También ha seguido subiendo el precio

del dulce. La demanda de estos artículos es cada vez más grande, y en cambio parece que la producción ha disminuido notablemente, pues de otra manera no podría explicarse el por qué del alto costo que están alcanzando.

Colegio SEMINARIO

La Matrícula de este Establecimiento quedará abierta a partir del próximo miércoles 21 de Febrero, de las ocho a las 10 de la mañana y de las dos a las cuatro de la tarde.

Las clases comenzarán a las ocho de la mañana del miércoles 7 de Marzo entrante.

Será estudiado cuidadosamente el problema de las pensiones

En el Congreso se ha venido discutiendo acerca del problema de la distribución de los fondos destinados a pensiones de maestros y profesores, pero en definitiva no se ha adoptado ninguna medida, pues han temido los señores diputados caer en alguna injusticia.

Más bien se ha decidido que una comisión integrada por diputados que conozcan a fondo el asunto, estudien

detenidamente el problema y formulen un plan para que sea considerado a la legislatura ordinaria que iniciará sus labores en el mes de mayo próximo.

Se cree que se dará una solución que, acorde con la difícil situación económica porque atraviesa el país, pueda ser equitativa y resulte beneficiosa para todos los afectados.

El mercado de nuestro café se mantiene firme en Londres

Los cafetaleros deben estar de plácemes porque no sólo han mejorado los precios del café de Costa Rica en Londres y en otros mercados europeos, sino también porque el mercado se ha mantenido firme durante las últimas dos semanas, y todas las observaciones que al respecto se han hecho indi-

can que seguirá en las mismas condiciones en lo futuro. En esta semana se ofrecieron a la venta en Londres 5300 sacos de nuestro café, de los cuales se vendieron 4300 al precio medio de ciento quince chelines el quintal inglés.

Las clases de café fino tienen gran demanda en el mercado londinense. Para las clases inferiores el precio ha sido muy irregular.

El segundo centenario del aello de correos será el diez de abril próximo, y su celebración reviste grande importancia para todos los aficionados a la filatelia.

Lea este bisemanario

Los jóvenes

El hombre del equipaje en el pañuelo

Siento como un deber de animar a los jóvenes en las circunstancias presentes. Se habla de crisis, y se profetiza un difícil porvenir para los que empiezan ahora. El domingo pasado un profesor de Derecho, hablando de política, dijo que a veces sentía compasión por los muchachos que llegan a sus aulas. Se recordó que en Madrid hay abogados que hacen de conductores de tranvías y que lo más que pueden esperar los ingenieros es ser asalariados de una gran Empresa.

Yo he comenzado varias veces la vida porque he tenido que desplazarme, y dudo que haya más dificultades para uno que empieza en una hora crítica del mundo que la que tiene el que llega desconocido a un país extranjero, aunque sea sin crisis. Mi experiencia es que aquel que tiene algo que dar es bien recibido. El que vende cualidades que se requieren para un país o para un momento determinado encuentra comprador. Me refiero a comprador y a buen precio de sus servicios. Los muchachos jóvenes no tienen que tener miedo ni de esta crisis ni de otras mucho peores que pudieran venir. Hay siempre demanda de fuerza, juventud e inteligencia. En los tiempos presentes, más que nunca se necesitan colaboradores. Los que inician o dirigen servicios saben muy bien que no pueden pasarse sin lugartenientes, que subirán de grado en grado al cargo de director general.

Es para aleccionar a la juventud con algunas ideas precisas que me distraigo de otros que hacer es que deberían monopolizarme. La primera cosa que debe hacer el muchacho joven es no proponerse nada anacrónico, impropio, inadecuado a nuestra época. Aquellos que van a las aulas

de Derecho para lucirse después con una toga y una boina y tener bufete con papel timbrado; y casarse con la niña que conocieron en Cestona;... éstos, naturalmente, pasarán por la agonía de no tener pleitos y acabarán de conductores de tranvía; pero aquéllos que van a las aulas decididos a hacer de conductor de tranvía para ir estudiando más y ayudar a los vecinos, a los parientes y hasta otros conductores de tranvías, éstos acabarán por ser abogados de Sociedades de obreros y hasta acaso de Sociedades de patronos. Hay un falso romanticismo de las profesiones llamadas liberales que se paga duramente. Se quiere ser médico no para curar, sino para tener visita. ¡Qué gusto ir atareado, entrar en las casas con empaque de mágico prodigioso que devuelve la salud, escribiendo garabatos como recetas! Estos son los «sin trabajos» de levita más pobres que los obreros desocupados.

En América conocemos bien que hay que empezar desde abajo. Muchas veces aquí me preguntan cuánto hace falta para ir de emigrante a un país americano. Contesto: "Nada, ni un céntimo; desgraciado de usted si llegara con mil pesetas. Querrá hacer allí lo que ha hecho aquí, y las perderá y tendrá que empezar de nuevo." Los ingleses dicen que hay dos tipos de hombres que hacen carrera en las colonias: 'el hombre de los cinco mil libras esterlinas y el hombre del equipaje dentro del pañuelo', y yo añadiré que esto será verdad para los ingleses que van a sus colonias, pero para los enteramente extraños a un país de Ultramar, la ley es justa sólo para el segundo tipo de emigrantes. El que empieza la vida sin nada tie-

Correo Nacional

PERIODICO POPULAR INDEPENDIENTE
APARTADO 111

DIRECTOR:

ROBERTO J. THOMPSON

EDITOR:

LUIS CARTÍN G.

ADMINISTRACIÓN:

IMPRESA CARTIN, 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

SE PUBLICA JUEVES Y DOMINGO

SUSCRIPCIÓN MENSUAL ₡ 1.00

ne una gran ventaja sobre el que puede perder una pequeña fortuna. La libertad de movimientos le procura una grande audacia.

No es pues, la falta de recursos ni hasta de conocimientos lo que produce el fracaso, el "raté", como dicen los franceses. La causa del fracaso de tantos desdichados es empeñarse en ser lo que no son y que los otros no quieren que sean. En el fondo, es la misma cosa, por que los otros no quieren que sean aquello que no son, porque con este empeño pierde todo valor su personalidad y sus servicios. Cada uno puede dar algo único y excelente, y si lo ofrece con sinceridad, sin egotismo, encontrará su retribución. No hay nada más exacto que buscando el reino de Dios se recibe todo lo demás por añadidura.

Al escoger la ocupación material a que va a consagrar su vida el joven, debe advertir no proponerse nada que no lo consienta lo que llamaríamos "atmósfera espiritual" de los tiempos. Por poco que pueda, en lugar de escribir sonetos, escribirá argumentos para películas cinematográficas; en lugar de hacer un poema en doce cantos, escribirá una novela en doce capítulos. En la mayoría de los casos, lo mejor es que no escribiera nada, que estudiara física y matemáticas, y es muy posible que acabara por sentirse con vocación para ingeniero o capataz. A veces me preguntan mis estudiantes cómo deben continuar trabajando para llegar a ser escritores. Sueñan con una casita en la costa, con una mesa cerca del fuego, con cuartillas a llenar, y yo les contesto: "Para escribir hace falta sólo una cosa: tener algo que decir. Siente usted la necesidad de descargar su conciencia con alguna revelación que tenga que hacer a la humanidad? Si no la tiene, deje usted el ideal de la "casita de escritor" y póngase a limpiar zapatos o a

fregar platos, y quién sabe si dentro de unos cuantos años tendrá usted bastantes experiencias acumuladas que requieran ser lanzadas en letras de molde".

Hay actualmente mil cosas nuevas que permiten desplegar un romanticismo muy superior al de los tiempos de Espronceda y del duque de Rivas. Un muchacho que no vacila en ponerse al diapason de su época, encontrará ocupación y aun beneficio. Aquel que quiera hacer lo que hizo su padre, peor aun; el que persiste en lo que ya hizo su abuelo, éste será estrujado sin remedio. La vida ha sido siempre un río, pero ahora estamos en unos rápidos. Los que vayan con piraguas envejecidas, naufragarán. Los que quieran seguir la corriente entre los escollos, saldrán victoriosos a un cauce más ancho. Es un error decir que esta generación toda ella sufrirá de la crisis. Unos se beneficiarán de ella; otros, en cambio, perderán sin compasión de nadie.

En una época bien establecida hay lugar para las medianías; se perdonan los errores; se consienten desvarios; se les da a los rezagados birretes y togas y hasta capelos de cardenal. En una hora de metamorfosis hay que ser hombres sanos, inteligentes y confiados en el porvenir. Hay que llegar a la vida como el emigrante de equipaje en el pañuelo, sin supersticiones sociales, dispuesto a hacerle todo, pero siempre bien.

JOSE PIJOAN



Para que sus zapatillas y su carriel ARMONICEN CON SU VESTIDO NUEVO busque la

"Tintorería GADI"

De Víctor Cordero y Co.

Agentes Exclusivos de los famosos TINTES GADI en 28 colores diferentes

San José — Costa Rica — Teléfono 3736

La santa misión en los pueblos

Desde el jueves 22 de febrero se han venido predicando una misión en la ciudad de Guadalupe, por los Reverendos Padres Capuchinos Fray Ceferino y Fray Joaquín, con gran provecho espiritual para el pueblo fiel.

Hombres seculares nosotros no dejamos de reconocer cómo a veces en los pueblos, no se diga en las ciudades, decae el buen espíritu.

Y suele ser que a las campañas de la iglesia siempre responden los mismos: ni uno más ni uno menos.

Quién no ignora, por otra parte, los estragos del licor, que hace a los hombres fáciles para todo mal?

¡Oh la odiosa taberna, antro de perdición de la aldea!

Campesinos nosotros, sabemos de la aguda miseria de tantos de nuestros hogares en los que, por tener un jefe de casa alcoholizado, se sufre hambre y desnudez y hay trato de sayón para la pobrecita esposa e hijos.

El juego, el mal cize, la deslealtad conyugal son cánceres agudos que corroen, o que empujan a corroer, la aparente tranquila vida de nuestros pueblos.

El río sucio y engrosado necesita buenos diques para que no se desborde por el buen plantío.

Pero... por la indiferencia del pueblo, de aquella parte del pueblo maleda, o por lo que sea, es cierto que un solo operario no puede con toda esa construcción y en el orden espiritual tiene un valimiento el constructor o reparador de las buenas costumbres, y éste es el de la santa misión.

Los Reverendos Padres Capuchinos tienen dentro de su orden, como una finalidad: la de atraer a las almas por medio de la predicación constante, como aconsejaba el Apóstol a su discípulo Timoteo: Predica la palabra de Dios con toda fuerza y valentía, insiste con ocasión y sin ella, reprende, ruega, exhorta con toda paciencia y doctrina.

Así, pues, los párrocos encuentran en estos religiosos unos magníficos auxiliares, unos grandes cooperadores en la Viña, para con su ayuda, cavar hondo el suelo, drenar el zuampo, podar el plantío, que es, precisamente en el orden que nos ocupa evan-

gelizar, hacer vivir el Evangelio intensamente a los hombres de una parroquia, qué decimos a todos los de buena voluntad.

Y el capuchino, misionero como el padre redentorista, como el padre pasionista o el padre jesuita, por vivir la vida heroica religiosa y aquellas gracias que encienden y aquilatan sus almas con la perfección de sus votos, logran, así nos lo dice la experiencia—conquistas extraordinarias y tan marcadas transformaciones en los pueblos, que la misión casi se hace necesaria y es para el caserío, como el ejercicio espiritual para la sociedad o comunidad religiosa.

El pueblo de Guadalupe debe a la preclara Orden de los Capuchinos la gracia de sus misiones, que le han impulsado a la morigeración de sus costumbres, al afianzamiento de su fe o a la perfección de sus virtudes. En 1908, el Padre don Mariano Zúñiga, hace la primera misión y son los recordados Fray Agustín Bernaus, muerto Obispo de Bluefields, Fray Dionisio y Fray Rosendo, los que la dan con alegría del pueblo y abundante cosecha espiritual.

Aquel Cristo de mármol, que tanto tiempo lució en el pórtico de nuestra iglesia y que ahora está en el cementerio, fue un hermoso recuerdo indulgenciado de la primera misión en Guadalupe.

En 1919, el Padre don Manuel Umaña efectuó la segunda misión, predicada por el Padre Remigio de Papiol y Fray Agapito de Olot.

Los sermones de Fray Remigio aún se recuerdan y no es sino con un pensamiento afectuoso, lleno de gratitud, que recordamos a ese gran hijo del Pobrecito de Asís, gloria de la apologética católica y de la sagrada predicación.

Y que sepamos nosotros, el señor Presbítero Marín, actual cura párroco, ha efectuado—con la santa misión de la cuaresma de 1934, otra hará cuatro años, predicada por Fray Víctor de Manresa y por Fray Eduardo de Biescas.

Huelga decir que en todos estos grandes ejercicios espirituales, de unos y otros predicadores, se ha sembrado semilla, que si no ha producido el ciento por uno, si fructificó en vida espiritual.

El campo limitado de que dis-

Pasa a la página 4.

Plumas fuente y Lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas MARCAS

Parker - Eagle - Waterman

A precios SUMAMENTE BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

PROTEJA
—SU—
SALUD

TRAUBE

LE OFRECE
siempre
la mejor
CERVEZA

La santa misión

Viene de la 3 plana

ponemos nos impide hacer una crónica detallada del acontecimiento religioso que ha constituido en la ciudad de Guadalupe, esta misión de 1934.

Pero se impone un ligero comentario, cuando menos.

Y comencemos tributando en nombre del pueblo todo, un homenaje respetuoso, lleno de cariño agradecido a estos abnegados misioneros, que noche tras noche y que decimos día tras día, haciendo un trabajo agobiador, han venido predicando las verdades de nuestra sacrosanta Religión.

Y no decimos mal si afirmamos que el pueblo todo ha correspondido.

La Iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe, con ser enorme, se ha llenado por las noches.

Gentes de Moravia, de Monteseoeca, y de los distritos cercanos al centro del cantón, en viniendo la tarde, cogen el camino del templo.

Espectáculo magnífico éste del pueblo creyente que sigue viviendo de la palabra divina, como aquellas turbas que junto al lago o en las plazas o en los mismos montes de Palestina, pendían de los labios de Jesús.

Suprema hermosura de nuestra religión, única capaz con fuerza, después de 19 siglos, de retener a los hombres, a los humildes, a los pobres, a los desposeídos, a los que caminan en turba, oyendo las Bienaventuranzas y esperando en ellas.

En la palabra del Padre Ceferino de Granollers, hemos descubierto con una nueva vía hacia el monte de nuestra renunciación.

Profundamente teológica, pero allanándose, poniéndose como quien dice al alcance de los mismos pequeñitos, la palabra del misionero iba al oído, pero se hacía espíritu en el alma.

Nunca oímos mayor sencillez en tan alta doctrina; nunca entendimos mejor la palabra de la divina revelación: "la virtud sirve para todo, como que trae consigo la promesa de la vida presente y de la futura", que después de haber oído a estos dos predicadores, tan profundamente franciscanos.

Qué habremos suprimido? Pues como decirlo todo, en una ligerísima crónica de periódico? Digamos que todos, todos los que han querido, aun los hijos pródigos, hijos que sabíamos habían dado oído a impostores llenos de hipocresía como dice San Pablo, vinieron de nuevo a la casa del Padre. Y por ellos hubo alegría, más que por los 99 justos que ya vivían de la fe.

El canto sagrado llenó las naves de nuestra espaciosa iglesia; por estos pocos días.

Y ahora solo resta que la misión sea perenne por el propósito, por la lealtad a nuestro sagrado sentimiento de católicos.

Queremos religión para que haya pujanza en la raza; para que haya honradez en las almas; paz en los hogares; lealtad en los matrimonios; amor al trabajo; aborrecimiento al licor, justicia y caridad en los ricos, resignación en los pobres.....

Y vaya como una última palabra de agradecimiento para el Sr. Cura de la Parroquia Presb. Marín, y para los esposos Jiménez Acosta, en cuya casa, se han hospedado los Rvdos. Padres misioneros, mensajeros, de la paz y del bien, en nuestro pueblo.

A. M. D. G.

Guadalupe, 4 de marzo de 1934.

Monitor Parroquial No. 127

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 4 a sábado 10 de marzo de 1934
DOMINGO 4 (primer domingo de marzo)

Misas: 5, 6, 7.30 cantada con Procesión, en honor de la Santísima Trinidad. Y misa de 10 de los niños: todas con pláticas.
REUNIONES: 2-3 Cofradía de la Santísima Trinidad.
3-4 Hijas de María e Inesitas.
4-5 Niños Tarsicios.
6.30 a 7 Conferencia de San Vicente de Paul.
7 p. m. Rosario, Catecismo de adultos y bendición.

LUNES 5

5.30 Procesión y Misa rezada de las Madres Católicas.
REUNION de las Madres Católicas, de 2 a 3.30.

JUÉVES 8

5.30 Misa al Santísimo Sacramento por los jóvenes ordenados del Seminario Mayor.

VIRENES 9

7 horas Misa fúnebre por el finado don José Porras.

SABADO 10

5.30 Misa cantada a Nuestra Señora de Mercedes, por los Colegios Católicos de Costa Rica.

7 horas Procesión y Misa cantada al Purísimo Corazón de María.

NOTAS.—Desde el lunes 5 de marzo, comienzan los CATECISMOS PARROQUIALES de los niños, con el siguiente horario.

NIÑOS Lunes y Martes, de 4 a 5.

NIÑAS Jueves y Viernes, de 4 a 5.

Los miércoles de 4 a 5 p. m. Conferencias Catequísticas para las MAESTRAS de los Centros Catequísticos y otras señoras y señortas que quieran asistir.

No se permite fundar centros de catecismos sin permiso del Cura que es el llamado a dar esa autorización en la parroquia; y, quienes deseen formar parte de la Asociación de la DOCTRINA CRISTIANA fundada canónicamente en la Parroquia, deben asistir a esas explicaciones de los miércoles.

RIEAS.—La de un juego nikelado de te, resultó premiada con el No. 180 de M. A. Ureña.

Liga de Acción Católica de la Merced

La que antes era Liga de Acción Social Católica de San José de Costa Rica, con carácter de acción general de la Arquidiócesis tiene ahora otro carácter, en virtud de una resolución tomada por dicha sociedad en noviembre de 1933. Ahora es entidad de trabajo puramente parroquial, en bien de la Santa Iglesia Católica.

Las reuniones se harán como de costumbre.

Ya desde este miércoles 7 de marzo comienzan a reunirse los miembros de la Liga de Caballeros en el Salón de Catecismo de la Merced, de 8 a 9 de la noche.

HORA CATOLICA

El próximo martes se verificará la HORA CATOLICA por Radio, desde la estación de Italia, con la frecuencia de 1400 kilociclos, a las 7 y media p. m. (19.30 hs.) Con programa variado e instructivo.

Hay que realizar una intensa campaña religiosa

Solo por medio de ella podrá salvarse a la juventud de caer en las garras del mal

Se hizo en la prensa en general, hace algunas semanas, una gran alharaca, una enorme bullanguería alrededor de los tremendos casos de desmoralización infantil dados a conocer por el Patronato Nacional de la Infancia. Pero pasada la explotación de publicidad toda ha quedado como antes, sin

que se hayan adeptado medidas salvadoras como lo esperaba el público.

Es la falta de religiosidad en los hogares, creemos nosotros, la principal causa de la desmoralización, por eso es que se necesita que en todos los hogares, secundando la obra pía de la Santa Iglesia Católica, se inicie una gran campaña, una verdadera campaña religiosa para evitar que los jóvenes caigan en las garras del mal.

La obra de la Iglesia, que redime al mundo, necesita ahora más que nunca la cooperación de todos los católicos, que son todos los costarricenses. Cada padre de familia debe esforzarse en cuidar de que sus hijos frecuenten los templos, de que asistan los niños varones al oratorio festivo y de que no falten al cumplimiento de sus deberes para con la Iglesia; en ella encontrarán confort para sus almas y orientación para sus turbados espíritus.

Su estado general

Depende la mayoría de las veces del estado de su sangre.

Examínese a menudo, y compruebe si su salud es efectiva.

LABORATORIO VIQUEZ

(Frente a Compañías Eléctricas)

Procuren los buenos católicos alejar a sus hijos de los cines y de los lugares donde se dan espectáculos públicos grostesos e inmorales que despiertan en la niñez y en la juventud los instintos de la perversidad.

El CORREO NACIONAL pone su contingente en esta obra nobilísima, cual es la redención de las almas. La de hacer que vuelvan al redil las ovejas descarriadas y no quitará en esa tarea el dedo del renglón, número a número.

Hoy que son tiempos de cuaresma las lecturas de la Historia Sagrada y de las vidas de los santos y mártires de nuestra Santa Religión debe encomendarse a los jóvenes.

La obra es grande, es seria, pero hay que realizarla con constancia y con fe, siguiendo las huellas que nos han trazado los Santos Evangelios.

Abiertos ampliamente tiene sus brazos la Iglesia Católica para acoger en su seno a todas las ovejas del Señor, para atraer hacia ella las almas que han extraviado el camino, con las cuales debemos de ser indulgentes, como indulgente es el Señor Todopoderoso que perdona nuestras indúmeras y constantes faltas.

Una vez más lo repetimos, sólo la Iglesia Católica salvará a la juventud de caer en las continuas tentaciones que les presenta la vida mundana, más corrompida ahora que nunca.

Grata Visita

Hemos tenido el gusto de saludar al honorable caballero naranjeño don Faustino Murillo quien en compañía de su señora y de su hijo don Faustino ha visitado esta capital en viaje de negocios.

Se proyecta construir un hospital para tuberculosos

El Congreso discutió, en su última sesión extraordinaria y aprobó por unanimidad, la iniciativa tendiente a la construcción de un hospital exclusivo para tuberculosos.

El proyecto ha sido aprobado en principio, y prevé que se deberán invertir unos \$ 25 000 para la construcción del nuevo centro de hospitalización, debiendo tomarse los fondos del millón que destina la Ley de Cédulas a pequeños préstamos.

La proposición para que se construya el nuevo hospital fue hecha por el diputado Dr. don Rafael Calderón Muñoz.

Amplia y oportunamente

informaremos a nuestros lectores de toda lo relacionado con este trascendental proyecto, que constituye, indiscutiblemente una necesidad pública, pues el número de afectados por la tuberculosis es numeroso, y se hace imperiosamente necesario aislarlos totalmente.

El Congreso ha terminado sus sesiones extraordinarias, y a los diputados salientes les quedan dos meses de disfrute de sus sueldos.

En los primeros días del mes de mayo próximo se llevará a cabo la inauguración de la legislatura ordinaria, iniciando sus labores los nuevos diputados electos.

Terminaron las vacaciones de la banda militar

Han terminado ya las vacaciones de que disfrutaban los filarmónicos integrantes de la Banda Militar que con tanto acierto dirige el maestro don Roberto Cantillano, habiendo desde luego reanudado sus conciertos regulares.

El viernes por la noche la banda ejecutó un interesante concierto, ceñido a un selecto programa, en el Templo de la Música, habiendo concurrido numerosísimas personas de todas las clases sociales a la alegre retreta.

Sensible fallecimiento

El miércoles 21 del pasado mes falleció en esta capital el muy estimable joven don Jaime Ramírez, dejando profundamente contristados a sus familias y particularmente a su señor padre don León, quien profesaba entrañable cariño al extinto.

Enviamos a nuestro amigo don León y a los demás deudos nuestro pésame.

Gets It
alivia el dolor
quita los callos.

Las boticas lo venden

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la araña de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varita mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Estos cursos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sírvanse mandarme detalles y darme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre

Apartado postal

Calle y Núm.

Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA